

## ACTA N ° 416

En Tarariras, el 1º de diciembre de 2025, a la hora 17:30, se reúne el Concejo Municipal

Se encuentran presentes:

Alcalde: Marisel Saporiti

Concejales: Marcos Guaraglia, Monica Larralde, Rody Cancela

Concejal suplente: Dianella Melazzi

Secretaria: Sabrina Olano.

Se da lectura al Acta N.º 415, se aprueba

Los alumnos de UTU chequearon las lamparitas del arbolito de Navidad y esta todo en orden, los funcionarios municipales se encargaran del armado y los chicos de UTU colaborarán con la conexión.

La retro ya esta para trabajar pero estaba todo muy húmedo, entonces no comienzan hoy con la cuneta donde deben reconformar el talud de tierra. Hoy se limpiaron cunetas en Hector Gutierrez Ruiz.

Se estuvo recorriendo las cunetas de calle San Luis, entre Rodó y Manuel Oribe. Estaban un poco sucias, se le solicitará a los vecinos que las mantengan.

  
El concejal Marcos Guaraglia, consulta si podrán venir mas seguido las jornadas de limpiezas de Espacios Públicos, la alcalde informa que solicitó a la Dirección que vengan a la próxima sesión del Concejo.

  
**Calles**, estuvo el sobrestante, hablo con la empresa, había cosas para corregir. A partir de hoy, luego de la lluvia, comenzaban a trabajar otra vez con los riegos, primero arreglar las roturas causadas por el clima y el descuido de los vecinos, que pisaron sobre el trabajo.

Mañana vuelve el sobrestante a supervisar los trabajos.

### **Agencia de Paso**

 Dirección de Arquitectura, están armando el proyecto de la agencia de paso. Para avanzar con el proyecto, se deben corregir una de las rampas y hacer la escalera de acceso al edificio. Adentro proyectar las divisiones de los baños, y la instalación eléctrica.

La Alcaldesa plantea considerar algún dinero del presupuesto del POA 2026 para terminaciones Las puertas de interior ya están, falta su colocación.

Ana Claudia Pellaton, que trabaja con personas con discapacidad, se ofreció para evaluar la comodidad, sobre todo en los baños para discapacitados

Se debería aprobar unos \$300.000 pesos para poder hacer esos detalles en la agencia de paso.

Se pasará al Concejo el reglamento de la agencia de paso de Nueva Helvecia, para ver si se adapta a Tarariras.

 El Edil Sergio Berton, amigos y compañeros, proponen al Concejo Municipal, hacer un reconocimiento y nombrar como "**Vecinos Ilustres**" a los Dres. Luis Barbeito y Eduardo Osinaga, Reconocidos médicos que han recibido ambos, el título Doctor Honoris Causa entregado por la Facultad de Medicina de la Universidad de la República.

Se pone a consideración del Concejo la denominación de **Vecino Ilustre** al Dr. Luis Barbeito

**Se resuelve:** por unanimidad, aprobar la denominación.

Se pone a consideración del Concejo la denominación de **Vecino Ilustre** al Dr. Eduardo Osinaga

**Se resuelve:** por unanimidad, aprobar la denominación.

Feriados de 25 de diciembre y 1º de enero, se aprueba una orden de compra a los funcionarios que trabajen esos días, en la limpieza de los espacios públicos.

Se convoca a MIDES para el martes 9 de diciembre a las 17:00hs.

### **Asuntos entrados,**

Por Concejal Mónica Larralde:

Solicitud de vecinos, por mejora del camino paralelo a ruta 50, la Alcaldesa habló ayer con la Empresa por ese tema.

Vecinos solicitan maquinar la calle 12 de Febrero, dicha calle no la realizó la IMC sino que fue un vecino que la maquinó, el espacio es de AFE,

Se Resuelve: Elevar el pedido a Dirección de Obras

Vecinos de calle Ipharraguerre, solicitan que se cambien los caños y colocar otros sean todos iguales, ya que hay de diferentes medidas, así tratar de evitar la inundación de casas.

La Alcaldesa informa que ya le planteó ese problema al Director de Obras y vino el sobrestante a verlo, es una calle con mucha caída y al final de la misma los caños están obstruidos. Ya está previsto ese trabajo para las próximas semanas.

*Dan*  
Vecinos de calle Maldonado al fondo reclaman por el estado de la calle y solicitan re pavimentación.

Debido a los reclamos que hay de vecinos por el transito de camiones de gran porte en la ciudad se plantea la necesidad de formar la comisión de transito, se realizará la convocatoria a principios del año próximo.

*Kayser*  
Hay un expediente de 2024, por los camiones cargados de ganado en la comisaría, sobre el cual el Concejo se expide favorablemente.

La Alcaldesa se comunicará con encargados de logística del frigorífico, para el tema de las guiás.

### **Fiesta de Febrero**

*Carly*  
La comisión organizadora viene trabajando muy bien y se va avanzando Se hará la invitación publica a las instituciones a participar.

Siendo la hora 19:10 , se hace presente el concejal suplente Dr. Fernando Alvarez

### **POA 2026**

#### **Se pone a consideración algunas ideas para uso del Literal B**

*Carly*  
\* Compra de una Retroexcavadora Aprobado

*Carly*  
Compra de un accesorio Barredora Aprobado

Realizar veredas Polyclinica y fondos Escuela N.º 38 Aprobado

*Carly*  
El Concejal Marcos Guaraglia consulta por los focos de luz de la Plaza Joaquín Suárez. La Alcaldesa plantea retomar este tema para la próxima sesion cuando tengamos impreso el plano que nos dejó el Director de Electrotecnia y tener en cuenta todas las solicitudes.

Intervenir las paradas de ómnibus, que sean todas iguales.

Comprar moldes para caños y materiales para realizarlos (esto abarata mucho las obras)

Materiales para hacer mas Fosas revestidas para cementerio.

Mandar a hacer Banderas de Municipio y de Tarariras (se propone llamar a concurso para un nuevo logo del Municipio)

El concejal Alvarez propone que estaría bien poder hacer alguna intervención en el espacio de AFE frente al escenario, ya que es de balasto y si se pudiera hacer alguna platina, seria de mejor utilidad para todas las instituciones que utilizan el espacio.

Saber que va a pasar con el tema de saneamiento es crucial para saber si se puede hacer cordón cuneta en barrios del Empuje.

Se plantea empezar a trabajar en problemas de inundaciones en el centro de la ciudad, calles Bacigalupe, Carmelo, Jose Pedro Varela frente Escuela 38. Es un problema que tenemos hace muchísimos años y que está en la voluntad de este Concejo trabajar para solucionarlo con los POA anuales.

Se Resuelve: Solicitar a la Dirección de Obras un estudio topográfico que abarque la zona comprendida por las calles:

- \* Carmelo desde Piedras hasta Elbio Herrera
- \* Bacigalupe desde Colonia hasta Elbio Herrera
- \* Jose Pedro Varela desde Colonia hasta Elbio Herrera
- \* Ipharraguerre desde Eliseo Bonjour al final

### **Con los literales C y D (que aun no sabemos como funcionarían)**

Se preveen gastos como:

Uniformes (corralon y oficina)

Gastos fijos de funcionamiento de oficina

Gastos en reparaciones y compra de herramientas de trabajos

Gastos en mejoras de espacios públicos (podas, limpiezas y demás)

Proyecto Huerta

Colaboración y apoyo a instituciones y eventos.

Siendo la hora 20:40 y sin mas temas a tratar, se da por finalizada la sesion, quedando la próxima para el martes 9 de diciembre, a la hora 17:00.

